

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.574

Segovia.—Sábado 25 de Diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

LA EPICA LUCHA EN TORNO A TERUEL

¡Teruel nunca será rojo!, dice la guarnición en un mensaje al mundo

PARTE OFICIAL DE GUERRA

CONTINUAN LAS OPERACIONES EN EL SECTOR DE TERUEL

Las bajas que el enemigo está sufriendo son numerosísimas

Parte oficial de guerra con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 24 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal:

Continúan las operaciones en el sector de Teruel, cuya población sigue resistiendo con elevado espíritu los ataques del enemigo. Las bajas que éste va sufriendo son numerosísimas, habiéndose cogido cuarenta prisioneros en las operaciones del día de hoy.

Se han pasado en este sector treinta y cinco milicianos a nuestras filas.

Salamanca, 24 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal. De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

Las tropas japonesas en la periferia de Han-Keu

Las hostilidades entre China y el Japón es probable que no representen sino los preliminares de una guerra oriental. El verdadero enemigo de los japoneses es la Unión Soviética.

El Imperio del Japón conoce perfectamente a su adversario, y antes de acometerle en su guarida le corta el paso en China.

De las informaciones de diferentes círculos se deduce que el Japón, no obstante su acción en el territorio chino, se reserva para posibles contingencias de mayor alcance. Sus divisiones más aguerridas, su flota aérea más poderosa y eficiente, sus regimientos de carros de asalto, su poderosa escuadra no luchan en China, sino que permanecen a la expectativa ante las fronteras con Rusia.

Observadores militares extranjeros cifran en 600.000 los soldados japoneses concentrados en aquellos lugares. Se trata, ni más ni menos, que de una advertencia a la Rusia soviética de que cualquier tentativa bélica tendrá inmediata respuesta.

Rusia, por su parte, se prepara también, y a causa de estos preparativos ha llegado a restringir sus envíos de material de guerra a China, siquiera éstos continúen siendo de consideración.

Especialmente en Vladivostok, los trabajos de fortificación se efectúan con rapidez extraordinaria. Un poderoso ejército de obreros y soldados trabaja en esas obras defensivas. Allí están concentrados los más prestigiosos militares y los técnicos de más renombre. Los preparativos se llevan a cabo con nerviosismo, como si la guerra tuviera que estallar en la primavera próxima. Aunque se nos antoje relativamente cercana esa fecha del hipotético estallido de la guerra entre Rusia y Japón, no debemos perder de vista que los dos adversarios se aprestan a la lucha. En tales condiciones, un incidente nimio puede encender la antorcha de la conflagración. Hasta ahora, la Unión Soviética ha demostrado no estar muy segura de su fortaleza frente al Japón. De otro modo, habría desatado ya el conflicto, porque su influencia en China, gran objetivo del bolchevismo, está sufriendo rudo quebranto e incluso es desalojada de regiones enteras.

Es probable que espere una coyuntura favorable. Por ejemplo (y desde el punto de vista soviético), que los acontecimientos en China, por su duración y por la necesidad de emplear más numerosos efectivos cuanto más se extiende el territorio conquistado, debiliten al Ejército de la Metrópoli. Pero hemos dicho ya que el Japón no olvida donde se encuentra su verdadero enemigo.

Tenemos la esperanza de que, como la zorra de la fábula, Rusia, después de dar vueltas y más vueltas en torno al fruto codiciado, tenga que retirarse diciendo: "No están maduras".

DEL FRENTE DE GUERRA

Avance hacia Hankeu

Tokio, 24.—La Agencia oficiosa japonesa Domei anuncia desde Shanghai que el cerco puesto a la ciudad de Hankeu es más estrecho y que ayer fué ocupada una localidad distante doce kilómetros de aquella capital.

En la periferia de Hankeu

Shanghai, 24.—Las vanguardias japonesas han conseguido penetrar en la periferia de Hankeu.

Movimiento de buques japoneses

Hongkong, 24.—Han zarpado numerosos buques de guerra japoneses, entre ellos dos portaaviones y dos cruceros.

El hundimiento del «Panay»

Washington, 24.—El ministerio de Marina ha hecho público el informe sobre el bombardeo del «Panay». En él se indica que fueron lanzadas veinticuatro bombas y que cuando se aproximaron los barcos de salvamento, dos de éstos fueron alcanzados por el fuego de las ametralladoras niponas emplazadas a bordo de navíos pequeños.

Se conceden a la milicia de primera línea los mismos derechos del Ejército

«Secretaría de Guerra.—Ordenes.—Pensiones.—En atención al gran entusiasmo, espíritu de sacrificio y disciplina con que combaten las unidades de la Milicia nacional de primera línea, por resolución de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos nacionales, se concede al personal que las integra, los mismos derechos que tiene el Ejército, en cuanto a subsidios, pensiones en caso de fallecimiento en acción de guerra, o a consecuencia de heridas en ella recibidas, y abono de sueldos, considerándose como presentes en revista, en tanto se tramite el expediente de pensión correspondiente.

Burgos, 21 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El general secretario, GERMAN GIL YUSTE. Es copia.

Valladolid, 24 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El comandante jefe militar provincial.»

AUXILIO SOCIAL QUE ES AYUDA DEL PUEBLO ESPAÑOL, AL PUEBLO ESPAÑOL, NO PROMETE, REALIZA. MAS DE 28 MILLONES DE COMIDAS CALIENTES LLEVA REPARTIDAS EN LA ALERÍA DE SUS COMEDORES DE NIÑOS Y EN LA DIGNA PULCRITUD DE SUS COCINAS DE HERMANDAD. PARA QUE EN ESTAS FIESTAS SAGRADAS NO HAYA UN ESPAÑOL SIN PAN, SUSCRIBE UNA «FICHA AZUL»

El Generalísimo dirigió anoche un saludo a todos los que combaten por la grandeza de la Patria

El glorioso Caudillo Generalísimo Franco, Jefe del Estado español, dirigió ayer, por Radio Nacional, el siguiente saludo, con motivo de la festividad de Nochebuena, a todos los españoles del territorio liberado:

¡Combatientes de España! Los que estáis en las trincheras, bajo la lluvia, el frío y las balas: yo os envío mi fe ardiente, que se une con la vuestra, en una próxima y definitiva victoria.

A los que en segunda fila padecéis dolor y sufrimiento—viudas, madres, hijos, hermanos—os mando mi piedad y mi gratitud por vuestro esfuerzo, que es combate silencioso de todos los días, para que la victoria se alcance en la primera línea para hacer fecundo y duradero el afán de vuestros combatientes y por la instauración de un nuevo orden.

A vosotros, trabajadores de España, que dáis vuestra fatiga por una España mejor y más justa: yo así os lo prometo.

Y a todos os mando mi aliento y mi cariño.

¡Combatientes de España! Por la victoria de nuestra causa, que es la causa del mundo cristiano en la tierra: ¡Arriba España! ¡Viva España!

MENSAJE DE LOS DEFENSORES DE TERUEL

Zaragoza, 24.—La emisora de Teruel ha radiado esta tarde un mensaje, dirigido no sólo a la España nacional, sino también a la España roja y al mundo entero.

En dicho mensaje se dice que la guarnición de la plaza sigue cumpliendo con su deber y que nada ni nadie podrá apartarles de ese camino. Los rojos continúan en los alrededores de la ciudad, sin poder entrar en ella.

El mensaje concluyó pidiendo a todos los españoles que en esta noche de alegría, tuvieran un minuto de recuerdo para los que siguen fieles a su juramento. ¡Teruel nunca será rojo!

Por último fueron interpretados los cantos y el Himno nacionales.

UN GOLPE DE MANO

Frente de Madrid.—Asomándonos con precaución, ve-

SUBSANANDO UNA ERRATA SOBRE LA ACCION MARITIMA Y AEREA

En la nota publicada en nuestro número del día 21 sobre la acción marítima y aérea en los puertos de la zona roja se deslizó una errata que queremos dejar subsanada. Se trata del empleo en el apartado tercero de dicha nota del verbo inferir en vez de interferir. Corregida esta errata, el párrafo en cuestión debe quedar redactado en la siguiente forma: «Tercero.—No es la intención de las patrullas nacionales interferir a los buques mercantes no contrabandistas extranjeros que se encuentren fuera de aguas territoriales. En el caso de barcos que estén dentro de nuestras aguas se tomarán las medidas de fuerza necesarias para hacer cumplir las órdenes dadas por las patrullas.»

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Aviso muy importante para los que eran tenedores de harina en 1.º de Noviembre

Se recuerda a todos aquellos que hayan declarado tener harina en su casa en primero de Noviembre la obligación en que se encuentran de abonar al Servicio Nacional del Trigo la cantidad de 6,80 pesetas (SEIS OCHENTA PESETAS) por cada 100 kilos de harina declarada, y se advierte que se da de plazo para hacer este abono hasta el día 31 del corriente mes. Pasado este plazo se procederá sin contemplaciones por vía de apremio judicial.

Igualmente se advierte a los que eran tenedores de harinas en primero de Noviembre y, sin embargo, no hicieron oportunamente la declaración a que estaban obligados, que se les da de plazo también hasta el día 31 de Diciembre, para hacer dicha declaración y efectuar el abono correspondiente al Servicio Nacional del Trigo, haciéndose saber al mismo tiempo que a partir del día 1 de Enero se harán las investigaciones necesarias para descubrir a los ocultadores de harinas y se procederá contra ellos con el máximo rigor, pues no es tolerable que muchos de aquellos más directamente beneficiados con el Decreto de Ordenación triguera sean precisamente los que tratan de eludirlo pretendiendo comer el pan más barato que el resto de los ciudadanos.

Para facilitar la siembra de trigo de ciclo corto

Las impresiones recibidas hasta la fecha sobre la sementera actual, indican que ésta ha sufrido una reducción a los años normales. La superficie sembrada en general es inferior a lo que fuera de desear, sobre todo si se tiene en cuenta el fin próximo de la guerra y, que por tanto, llegará el momento en que la población consumidora casi se duplicará con relación a la cifra que hoy alcanza en la zona liberada, toda vez que con la

siembra de trigo efectuada en la zona roja no es prudente contar, pues seguramente habrá sido muy escasa, dado el desorden y anarquía que allí reina.

Aunque en toda esta provincia está ya terminada la época de siembra de trigos de ciclo normal sería muy conveniente que en los lugares en que esto sea posible se aumentase algo la superficie sembrada, forzando un poco el período normal de la siembra para las variedades corrientes y sobre todo mediante el empleo de variedades de ciclo corto que, como todo el mundo sabe, pueden ser sembradas hasta mucho más tarde.

Con el fin de facilitar la siembra de estos trigos de ciclo corto esta Jefatura provincial pone en conocimiento de los agricultores por medio de esta circular que está dispuesta a adquirir semillas de dichas variedades, para repartirlas después entre aque-

LA FRANCIA FRENTEPOPULISTA

El movimiento de huelga tiene carácter revolucionario

París, 24.—«L'Echo», refiriéndose a las huelgas planteadas, dice que éstas se extienden por diferentes regiones de Francia.

«Le Pop» opina que se trata de un movimiento revolucionario, y que en los círculos radicales-socialistas reina la más completa confusión, llegándose a hablar de una modificación ministerial.

«Le Figaro» pide la adopción de medidas contra las ocupaciones de fábricas y talleres, cuya finalidad—agrega—es revolucionaria.

«Le Populaire», órgano de León Blum, dice que el movimiento de huelga está organizado por agitadores desconocidos.

los labradores que se dedican a efectuar las siembras de estos trigos. Por consiguiente:

1.º A todos aquellos que tengan trigos de las variedades MANITOBA, ARDITO, MENTANA o RIETI, se les ruega que lo comuniquen a esta Jefatura en un plazo de diez días, manifestando al mismo tiempo la cantidad que están dispuestos a ofrecer al SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO.

2.º Se pagarán estos trigos al precio inicial de tasa aumentado en cinco pesetas, según autoriza la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola en su orden publicada en el «Bolletín» del día 14 del actual.

3.º Como en esta provincia no se han fijado precios iniciales de tasa para estas variedades de trigo, se advierte a los agricultores que estos precios serán hasta nueva orden los fijados oficialmente en las provincias más próximas a esta de Segovia y que son 54 pesetas para el MANITOBA no degenerado, y 52 pesetas para el degenerado, 47 pesetas para el ARDITO, 46 pesetas para el MENTANA y 47,50 para el RIETI.

Esta Jefatura encarece mucho a todos los agricultores que ofrezcan la mayor cantidad posible del trigo que posean de estas variedades, teniendo en cuenta la obligación en que todos nos encontramos de contribuir a que la cosecha de trigo del año próximo sea la mayor posible.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-sindicalista.

Segovia, 24 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El jefe provincial del Servicio Nacional del Trigo, ANTONIO VELÁZQUEZ DÍAZ.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Se celebra el aniversario de la liberación de un pueblo del yugo marxista

Córdoba.—En el pueblo de Villafraña se ha celebrado el aniversario de su liberación de la tiranía marxista.

En las ruinas de la iglesia se preparó una capilla, en la que se dijo una misa y se rezó un responso por las almas de los caídos. Se descubrió después una lápida, en recuerdo del falangista Juan José de las Molinas, cía primero de los muertos en la lucha.

La conducta de las autoridades francesas con los fugitivos de la zona roja

No les proporcionan billetes para repatriarse a la España nacional

Toulouse.—Varios fugitivos de la zona roja han solicitado estos últimos días de las autoridades de Toulouse billete gratuito para repatriarse por la frontera nacional.

Las autoridades francesas, faltando a las leyes internacionales que rigen para estos casos, no sólo no proporcionan los billetes en cuestión sino que ofrecen el billete para Cerbere, alegando que esta frontera es la única reconocida por el Gobierno francés para el tránsito normal por España.

FIGURAS ROJAS

El degenerado que era director de la Cárcel de Almería

Por su propia mano asesinó a numerosos detenidos. Y murió de un cáncer, pidiendo confesión

Luis Fernández Espinar, natural del pueblecito de Gerjal, era jefe de la Cárcel de Almería. Pertenece a una familia honrada, de linaje limpio. Nadie, en los momentos de lucidez de ese sujeto, podía ver en él al ser degenerado por el alcohol. Desde joven se dio a la bebida, y este repugnante vicio hizo que cometiese faltas graves que motivaron su expulsión del Cuerpo de Policía, al que pertenecía.

Cuando el frente Popular asaltó el Poder, fué repuesto en el cargo, y como por lo visto la hez social es la que merece distinciones por parte de aquél, fué nombrado director jefe de la Cárcel.

Fernández Espinar, en el que se agudizó el vicio del alcohol, se ha revelado como uno de los hombres más crueles de Almería. El no conocía la piedad. Cuando después de ingerir buena cantidad de coñac salía de casa para marchar a la Cárcel, la esposa de ese malvado, mujer piadosa, solía exclamar acongojada:

—¡A quién tocará esta noche, Dios mío!

Llegaba Fernández Espinar a la Cárcel, instalada en el Colegio de las Hermanas de la Doctrina Cristiana, y allí daba muerte a tiros de pistola a tres o cuatro de los detenidos. Sacerdotes, magistrados, títulos, intelectuales y obreros, han caído abatidos por los disparos de la pistola de Fernández Espinar. Entre los asesinados por él figuran don Manuel Fernández de Córdoba, marqués de Torre Alba o Torre Alta, el señor Percebel y sus dos hijos.

El degenerado sujeto sintió pronto en su organismo las dentelladas de un cáncer que se desarrollaba rápidamente. La vida de aquel desdichado sólo duró mes y medio, entre torturas espantosas que hacíanle retorcerse en el suelo. Y no había morfina ni medicina alguna para calmar sus dolores. Otras veces se lanzaba de la cama y revolcándose en el pavimento gemía y gritaba:

—¡Yo no he sido! ¡Me obligaron! ¡Quiero confesión! ¡Soy católico! ¡Que me traigan un sacerdote!

Y la voz angustiada de la mujer solía contestarle:

—¡Cómo va a venir un sacerdote, si has asesinado a todos!

Fernández Espinar murió, sin confesión, revolcándose debajo de su lecho...

Lea usted EL ADELANTADO

CONSTATAIONES AL MARGEN DEL PACTO ANTICOMUNISTA

La potencia naval de los tres grandes Estados firmatarios

(Conclusión)

Ha transcurrido más de un año, pero resuenan aún distintamente en mis oídos las palabras conciliadoras de Mussolini cuando ante trescientas mil personas que se apretaban en la Piazza del Duomo, de Milán, el día de Todos los Santos del año 1935, definió la política internacional del régimen fascista: «Italia es una isla que se inmerge en el Mediterráneo, mar que para la Gran Bretaña es un camino, uno de los tantos caminos, o más bien, un atajo a través del cual el Imperio británico alcanza con mayor rapidez sus territorios periféricos; mar, que si para los ingleses es una vía más, para nosotros, italianos, es nuestra vida. No pretendemos, ni es nuestra intención, interrumpir este camino, pero exigimos que nuestros derechos sean respetados».

Es natural, por consiguiente, que Italia, para ejercer su imprescindible función mediterránea y para contrarrestar cualquier posible amenaza a sus comunicaciones marítimas a través de las cuales realice las cuatro quintas partes de sus importaciones y el aprovisionamiento de las materias primas necesarias para la vida de sus habitantes y de sus industrias, necesite una poderosa Marina de guerra y excelentes bases navales.

Mussolini, desde su llegada al Poder, tomó como punto de partida para el engrandecimiento de su flota, no los programas navales de los demás, sino las perentorias necesidades de la nación, y en el espacio de pocos años Italia tuvo una escuadra correspondiente a las exigencias de su problema marítimo; pero la conquista del Imperio etíope amplió notablemente este problema al terminar la creación de una arteria constante de tráfico comercial entre la madre Patria y los puertos del Mar Rojo y del Océano Indico. Garantir el libre uso de esta vida indispensable y vital era para el Duce un imperativo categórico e inaplazable, del cual podían depender un día las ruinas del resurgido Imperio. Por eso Italia no suscribió tampoco las deliberaciones del Tratado de Londres de 1936, que tendían a perpetuar una situación de privilegio y de dominio.

Después de la botadura de los acorazados «Littorio» y «Vittorio Veneto», de 35.000 toneladas, los más grandes que Italia haya construido y los más modernos del mundo, dotados de un armamento potentísimo (en el que sobresalen nueve cañones de 381 mm.), completamente protegidos por una coraza vertical, submarina y aérea y capaces de desarrollar velocidades de treinta millas por hora, y después de la modernización de los antiguos acorazados de 22.600 toneladas «Cavour» y «Giulio Cesare» —y a punto de serlo los «Dulio» y «Doria»— que ya no respondían a los requisitos bélicos actuales, protegiendo sus órganos vitales con métodos originales capaces de neutralizar el efecto de los torpedos y de las minas y proveyéndose de artillería de 320 mm. y de máquinas que les permiten superar las 26 millas, la Italia fascista podrá contar antes de 1939 con seis naves de batalla de gran potencia y dignas de su porvenir imperial.

Pero la potencia naval de Italia radica en verdad en las unidades de menor desplazamiento. De sus diez cruceros, siete responden al máximo de 10.000 toneladas admitido en el Tratado de Washington, y son absolutamente modernos. Se distinguen dos grupos; uno, caracterizado por su velocidad superior a las treinta y siete millas—el record en naves, de este género—e integrado por los cruceros «Trento», «Trieste» y «Bolzano». Otros menos veloces, pero dotados de más sólida coraza, «Zara», «Fiume», «Gorizia» y «Pola». El armamento de los siete buques es formidable, pues disponen de ocho cañones de 203 mm. y dieciséis de 100 milímetros, además de las ametralladoras anti-aéreas, de los lanza-torpedos y de

los hidroaviones instalados a bordo. Perfeccionando las características constructivas de ese tipo ha creado la ingeniería naval italiana una clase de cruceros menores con un desplazamiento que oscila entre las 5.000 y 6.000 toneladas, aunque más rápidos y capaces de desarrollar una velocidad de cuarenta millas e igualmente bien armados. Las unidades de esta clase, actualmente en servicio, son doce, y pertenecen al grupo de los cruceros ligeros llamados de los «Condottieri», por ostentar todos nombres de jefes militares célebres en la Historia italiana. Son los «Giovanni delle Bande Nere», «Bartolomeo Colleoni», «Alberto de Giussano», «Alberico de Barbiano», «Diaz» y «Cadorna» de dimensiones algo mayores que el «Montecuccoli», «Attendolo», «Duca de Aosta», «Eugenio de Savoia», «Duca degli Abruzzi» y «Garibaldi», pero la análoga velocidad, autonomía y armamento de unos y otros hace realizable su empleo colectivo en caso necesario.

Dadas las elevadísimas velocidades que pueden desarrollar, notablemente superiores a las de los navíos extranjeros de igual categoría, los técnicos italianos pretendieron descubrir en ellos una inferioridad para las largas navegaciones oceánicas. Pero los resultados logrados por los cruceros fascistas en sus rapidísimas travesías por los mares de todo el mundo, demuestran lo infundado de esa apreciación.

En la categoría de destructores, exploradores y cañoneros, Italia ocupa, por tonelaje y por número (146 naves), el cuarto lugar en las Marinas mundiales. En cuanto a sumergibles, una vez terminados los actuales en construcción, la nación hermana poseerá 106, y con ello se colocará a la cabeza de las flotas submarinas de todo el mundo. La mayoría de las unidades de este tipo son de desplazamiento inferior a las mil toneladas, si bien sus velocidades de 14 a 18 millas, la posibilidad de llevar un mayor número de torpedos y alcanzar profundidades superiores a los submarinos de otros países y el hecho de

haber sido reconstruidos en estos últimos años, remontándose los más antiguos a 1928, hacen de la flota sumergible italiana una arma poderosa, a la vez que ofensiva y defensiva.

Por Italia tiene también en el mar, y no lo escasea llegado el caso, un original medio «ofensivo»: son incontables los pequeños «motascos» lanza-torpedos, dotados de motores perfeccionados, que alcanzan velocidades propias únicamente de los «out-bords», y muy superiores a las de los gloriosos «Mas», que tantos servicios prestaron en la Gran Guerra, inmortalizando a tripulantes del templo de d'Annunzio, de Costanzo Ciano y de Rizzo en las gestas de Buccari, de Cortellazzo, de Premuda y en tantas otras.

Los astilleros italianos trabajan hoy sin descanso y van forjando nuevas naves, en que la técnica italiana se supera cada vez. Y a pesar, de que en estos últimos tiempos han abastecido a las más diversas flotas y a países situados en todos los continentes, el tonelaje de la Italia fascista ha aumentado en solo diez años desde 500.000 toneladas a 750.000, y se dispone a dejar muy atrás esta cifra en el año décimosexto de su Era. El pasado día 20 de Noviembre, tres nuevos sumergibles, del tipo de gran crucero, y construídos en solo cinco meses, fueron botados simultáneamente en el arsenal de Monfalcone, acontecimiento único en la historia naval de la postguerra y tal vez en los anales del arma submarina.

Italia, Alemania, Japón; tres grandes países, tres grandes flotas, tres grandes ejércitos, pero un solo ideal: la lucha contra el bolchevismo. Un día la Humanidad demostrará públicamente su reconocimiento al Duce, al Führer y a Konoye por su clara visión política y por la denuncia oportuna de un peligro que amenaza, en todo los climas y bajo todos los cielos, la integridad de la familia, la santidad del trabajo y el mismo concepto de Patria.

Calma y reposo en los frentes de Andalucía

Los campos nacionales, en ritmo normal de trabajo

Córdoba.—Hace unas horas que he llegado. Anteayer husmeaba los posibles noticieros en el frente de Badajoz y hoy, después de unos kilómetros de recorrido, he venido a dar con mis huesos por estos andurriales.

¡Cómo varía el paisaje! Desde los arbolados campos de Extremadura —donde parece que a cada paso se va a dejar oír la poesía de Gabriel y Galán— fríos, pero alegres; secos, pero llenos de la savia de una raza fuerte de conquistadores, —hasta la campiña cordobesa, alegre y soleada, hay casi un muestrario de los campos de España. Esa sierra—civilización abrupta—del Norte de la provincia de Huelva; esos campos de la provincia de Sevilla que huelen a sal y a vidés; esas dehesas, donde los toros de lidia pastan tranquilos y espantándose de las crías de cigüeña—que, sin ningún respeto a su poder, pasean alegremente entre sus patas.

¡Qué mágicas luces, que tonalidades! Ahí está el alma de la fértil Andalucía, en esos campos en los que se mira la Giralda que, como nadie, vigila noche y día, desde las nubes, las páginas de una historia llena de amor a España.

Y mientras el automóvil corre a lo largo de las firmes carreteras, y pasa de un pueblo a otro, se me antoja cada casa una escuela de patriotismo. De ésta salió uno; de aquella, dos; de la otra sólo queda una pobre mujer enlutada y un anciano, que entre achaque y achaque, contempla un grupo fotográfico y bendice a Dios.

Y Carmona, en cuyas carnes puso un día, con más fuerza que en parte alguna, sus garras, el odiado comunismo, se levanta sobre su cerro y deja resbalar la carretera por la falda de la montaña, hacia la ciudad de los Califas. Y desde lo alto contempla silenciosa, la vega, todavía emocionada por los cometas que anunciando la guerra anuncian la paz.

Guerra en los cuerpos, guerra entre los que fueron hermanos, que hermanos fueron por la inteligencia y por el sentir y hoy de esa fraternidad no queda más que la sangre, allí donde las inteligencias son dispares y los espíritus se han rebelado contra la sangre, que aún los conserva en sus envolturas terrenas, como la piel se conserva fresca sobre el lomo de la fiera.

Ahí queda toda la riqueza del campo andaluz; ahí queda el surco que la yunta abre al compás de la brisa; ahí queda la poesía de la mies balanceándose tenuemente, esperando para entregarse a los que hoy limpian la cizaña de la humanidad.

Salve, campos de Andalucía: vosotros fuisteis con Navarra, los dos extremos de la tenaza que se cerró sobre Badajoz para cortar las alambreadas de la sinrazón y del desafuero del deshonor y de la impureza. Vosotros veréis un día a vuestros hijos, a los hijos de esta tierra, trocar el acero de la guerra por el acero de la paz y sobre vosotros no volverán a pasar las cadenas de los tanques, de esos modernos elefantes de Pirro, y no conoceréis el castigo que os arpentistéis a tiempo, sino que os visitará la raja y con ella el sudor de la honradez. Y seréis vosotros el sustento y la alegría de los hogares en la paz. Y a la caída de la tarde, cuando el sol lleve vuestro mensaje de fraternidad a los hispanos colombinos, se hará el silencio y el toque de oración dejará oír sus vibrantes notas por vuestros hijos que un día, también, trocaron la azada por el fusil y el pico por la bayoneta.

ALAS ITALIANAS

Nuevo record con carga de diez mil kilos

Roma, 24.—Aviadores italianos han batido otro record con un avión de cuatro motores y 10.000 kilos de carga, consiguiendo una velocidad de 322,69 kilómetros.

El anterior record de esta categoría, pertenecía a Francia, que lo consiguió en Octubre último, con una velocidad de 272 kilómetros y 275 metros.

Trimotor destrozado

París, 14.—Ayer, un trimotor his-

panosoviético se ha destrozado. Conducía seis cajas con valores. Según los ocupantes del avión, que han resultado ilesos, aquéllos iban destinados al Banco de España de la zona roja.

Un avión italiano, maravilla de la técnica

Turín, 24.—Ha aterrizado un aeroplano «Fiat», maravilla de la técnica italiana. El recorrido Milán-París lo ha cubierto en dos horas, a una altura de seis mil metros.

Próximo estreno de una ópera española en la Scala, de Milán

Milán.—Como es sabido, la inauguración de la temporada de ópera del A. XVI tendrá lugar el día 26 del actual, con la representación de «Mefistófeles», dirigida por el maestro Víctor De Sabata.

Seguirá inmediatamente la ópera «Goyescas», de Granados, cuyo estreno se anuncia para el día 28.

Los críticos musicales italianos, con este motivo, dedican elogios a la bellísima «suite» concertista y recuerdan que la primera representación de «Goyescas» se celebró en el Metropolitan de New York, en Enero de 1916, siendo al regreso de América que el malogrado Granados encontró la muerte.

Pasajero en el vapor «Sussex», torpedeado por un submarino, hubiera podido salvarse en una chalupa si no se hubiera lanzado en socorro de su esposa, que había caído al mar, pues su generoso gesto le unió en la muerte con ella.

A «Goyescas» seguirá el «ballet», «Antiguas arias y danzas», de Respighi. Dirigirá el maestro Capuana.

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión gestora

Bajo la presidencia del presidente de la Diputación, señor Sanz Gilsanz, y asistiendo los gestores señores Arroyo Zúñiga, Acosta García, Herrero Garrido, Angula y Bermejo Santos, celebró sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial.

Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

Beneficencia

Se acuerda inscribir en los correspondientes turnos de subsidio de lactancia las peticiones que, para sus hijos respectivos, formulan Francisco Zarza Barahona, de Perorribu; Antolín Santos Geneda, y Rosario García Maroto, ambos de Segovia.

Se concede, desde el momento, por las circunstancias especiales que se dan en el peticionario, el subsidio de lactancia que para su hija solicita Matías Alonso, de Bercial.

Se acuerda, antes de resolver en definitiva, solicitar informes del señor decano de la Beneficencia municipal y del señor cura párroco de Santa Eulalia, sobre la petición de subsidio de lactancia que formula María García Postigo, de Segovia.

Se autoriza al director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia para que haga entrega del niño Aureliano Martín Martínez a su madre, según solicitud.

Caminos y carreteras

Pasa a informe de la Intervención el presupuesto de gastos probables para el estudio del camino vecinal denominado «del Pinar de Cantalejo a Aguilafuente», cuyo presupuesto asciende a la cantidad de 707,50 pesetas.

Se acuerda devolver al contratista la fianza que constituyó para responder de las obras de reparación del firme de los kilómetros 0,700 del 3 al 7 del camino vecinal «de Montejo de la Vega de la Serrezuela al Moral, por Valdevacas de Montejo».

—La Comisión hace suya la petición de la Diputación de Santander dirigida al presidente de la Junta Técnica del Estado sobre la construcción de caminos vecinales por las Diputaciones provinciales.

—Se concede a la Diputación por la Comisión de Hacienda de la Junta Técnica del Estado la suma de pesetas

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

gratitud a todos los integrantes del Ejército nacional español, por la gesta heroica y salvadora de la Patria, llevada a cabo a fuerza de sacrificios, privaciones y martirios ejemplares en aras de la exaltación de España, el más elemental deber del pueblo español y de sus órganos administrativos y rectores, es rodear al elemento militar de los máximos respetos y consideraciones como prueba perenne de gratitud y solidaridad con su labor reivindicadora del prestigio y hasta la propia vida de la nación.

Respondiendo a este sentir, como leve muestra de aquel espíritu reparador y agradecido, esta presidencia propone a la Comisión gestora de la excelentísima Diputación provincial de Segovia los acuerdos siguientes:

1.º Elevar a la Junta Técnica del Estado español, respetuosa instancia, solicitando la derogación del artículo 1.º del Decreto del ministerio de Gobernación, de fecha 7 de Agosto de 1931, que anuló la disposición C) del artículo 226 del Estatuto provincial, y declarando, por tanto, la vigencia expresa de esta última disposición citada.

2.º Prorrogar el período voluntario para la adquisición de cédulas por los militares en activo, hasta un mes después, a contar de la fecha en que se comunique la resolución de la instancia, por la Junta Técnica del Estado.

3.º Comunicar este acuerdo a las demás Diputaciones provinciales de la España nacional, por si tienen a bien solidarizarse con la propuesta de la de Segovia, recabando su aprobación en la misma Junta Técnica del Estado.

La Comisión gestora, por unanimidad, aprobó la propuesta de la presidencia.

Jubilación

Solicitado por don Gregorio García Chinchilla, interventor de fondos provinciales, sea jubilado en el cargo que desempeña con la pensión que legalmente le corresponda, previa su ausencia del salón de actos, la Comisión acuerda que la instancia de petición pase a informe del jefe del personal.

Pésames

Se acuerda que conste en acta el sentimiento de la Corporación provincial por el fallecimiento de don José Bermejo Mayoral, ex presidente de la Diputación, y de doña Amalia Herrero, esposa del ex presidente del mismo organismo don Leopoldo Moreno Rodríguez.

Señalamiento de sesiones

La Comisión acuerda señalar los días 3, 11 y 21 del próximo mes de Enero, a las once de la mañana, para celebrar las sesiones correspondientes a este mes.

Gratitud

Por último, la Comisión queda enterada de un oficio del alcalde de Puerto Real agradeciendo a esta Corporación las atenciones que tuvo con los representantes de dicha ciudad en el homenaje al heroico general Varea.

Dr. Codina
de Madrid
Accidentalmente en Segovia
Especialista en
Pulmón y corazón
Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.

†
EL PRESBITERO
D. Valentín Rodríguez Cañas
Cura ecónomo de Campo Real (Madrid)
Murió por Dios y por la Patria en dicho pueblo vilmente asesinado por las hordas comunistas en los primeros días de la revolución
R. I. P.
Su desconsolado hermano don Modesto Rodríguez Cañas (maestro nacional de Espirido); hermana política doña Raimunda Arribas Tenzuela; sobrinos don Narciso (maestro nacional y sargento de la Victoria número 28) y doña Cándida; primos y demás parientes,
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el día 29 del corriente, en la iglesia parroquial de Espirido (Segovia), por lo que les quedarán agradecidos.

†
OCTAVO ANIVERSARIO
La Excm. e Ilma. señora
D.ª Petra Sancho de Gila
Falleció el 27 de Diciembre de 1929
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Las misas que se celebren el día 27 en la iglesia de San Sebastián, a las nueve, nueve y media y diez, se aplicarán en sufragio del alma de la finada, así como igualmente el culto al Santísimo Sacramento en la iglesia de Corpus Christi el día 30.
Su viudo, hijo y demás familia,
Agradecerán a sus conocidos la asistencia.

LA EPICA LUCHA EN TORNO A TERUEL

Del extranjero llegan mensajes de admiración a la guarnición de la Plaza

POLITICA INTERNACIONAL

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

El fracaso del ministro mendigo M. Delbos

El ministro francés del Exterior, Ivon Delbos, regresó ya a París, dando por terminado su largo viaje a través de la Europa Central y de los Balcanes. Vuelve M. Delbos cansado, y no muy satisfecho con su jira, ya que no obtuvo ningún resultado tangible, a pesar de los sacrificios de orden económico que se impuso Francia para cumplir sus compromisos de ahora y de antes con las naciones que forman la Pequeña Entente. Estos compromisos han sido para Francia otras tantas cargas financieras, económicas, y hasta militares, contra las cuales protesta ya el Estado Mayor del Ejército francés. Es esta una hipoteca arrojada sobre las espaldas burguesas de los franceses por unos cuantos políticos que se mezclaron a intrigas internacionales para acentuar el predominio de la masonería ligada en esta hora a la hoz y el martillo, sin tener en cuenta el brillo de las bayonetas que en tiempos remotos salvaron a Francia...

La política francesa exterior que esos realizan no sabe de horizontes claros, sino que se encamina por rutas inciertas y turbias. De su viaje a través de Bucarest, Belgrado y Praga ha traído M. Delbos una «cartera flácida», en la que quiere ocultar pudorosamente unos acuerdos de carácter económico, y unos nuevos préstamos que elevan los dispendios del Estado francés en favor de las naciones de la Pequeña Entente a la considerable suma de 14.000 millones de francos desparpados fuera de las arcas del Tesoro público de Francia, sólo para mantener la ficción de una política interesada.

Esta política exterior que hacen los hombres del Frente Popular de Francia se desarrolla de espaldas al alto interés nacional francés. Hubiera bastado que cuando el 7 de Marzo, la nueva Alemania recabó su línea vertical de ahora, Francia comprendiese cuáles eran las verdaderas realidades de la política europea; habría bastado entonces una palabra justa, un gesto en su punto, de Francia, para que se hubieran evitado las consecuencias del momento presente, que Francia tiene que afrontar a todo evento.

Con esa actitud de entonces, ahora no hubiera tenido el inefable monsieur Delbos, en calidad de mandatario del Frente Popular francés, que hacer una larga jira por los países balcánicos para mendigar una sonrisa de comprensión de las bellas muchachas del Danubio, que con una mano cogen los bombones que las ofrece la galantería francesa, y con otra los arrojan lejos de sí porque les parecen demasiado dulces...

Cuando se llega a la edad madura, la política internacional—que es una dama veleidosa—vuelve la espalda; sólo le hace caso a la juventud que en la hora presente se bate con ardor y heroísmo en las trincheras, sin que haya conocido todavía el beso de la novia, como muy bien ha dicho nuestro poeta, el conde de Foixá.

Oficiales españoles heridos, en Bolonia

Son acogidos con viva simpatía Bolonia.—Desde hace algunos días se hallan hospedados en el histórico Colegio de España, de esta ciudad, algunos oficiales mutilados del Ejército del general Franco, los cuales se hallan sometidos a las oportunas curas en el famoso Instituto Ortopédico Rizzoli.

La presencia en esta ciudad de los valientes mutilados por la causa nacional española ha dado lugar a repetidas manifestaciones de camaradería, durante las visitas que han efectuado los ilustres huéspedes.

La población de Italia es de 43.549.000 habitantes

Roma.—El día 30 de Noviembre de 1937 la población residente en la península e islas adyacentes alcanzaba la cifra de 43.549.000 habitantes.

El número de matrimonios celebrados en Noviembre de 1937, que fue de 38.943, ha sido superior al de los matrimonios contraídos en Noviembre de 1936, que era de 38.692.

El número conjunto de los matrimonios celebrados en los once primeros meses de 1937 (338.150), ha sido superior en 71.934 al de los matrimonios contraídos en el propio período de 1936.

Chocolate Zuricalday Chocolate Zuricalday Chocolate Zuricalday

La más grande revista naval japonesa en el Pacífico



Tren chino descarrilado por la acción de las baterías japonesas en las afueras de Nankín. Soldados japoneses trabajan para encarrilar de nuevo al convoy y utilizarlo en el transporte de sus tropas

Londres, 24.—La lucha que mantiene en China, no impide que el Japón esté realizando en estos momentos una imponente demostración naval en el Pacífico. En las aguas de dicho mar se encuentran reunidas las más poderosas unidades de la flota naval nipona y numerosas de diverso tonelaje, incluso embarcaciones artilladas últimamente.

Shanghai, 24.—Se informa que la mayoría de los soldados que forman el Ejército chino son «coolies», a quienes se ha enseñado la instrucción militar en ocho días. En estas condiciones son enfrentados al poderoso Ejército japonés.

Washington, 24.—En breve se reunirá el Gobierno para estudiar el conflicto de Extremo Oriente y sus repercusiones internacionales. También será examinado el informe de las autoridades navales yanquis sobre el hundimiento del «Panay».

Londres.—El vizconde Ishii, embajador extraordinario del Gobierno japonés en Europa, ha hecho al «Sunday Times» unas declaraciones sobre la cuestión del aprovisionamiento de armas y municiones a los chinos. «El Japón—ha dicho—no se halla en situación de pedir a las demás potencias que no vendan armamento a China debido a que la guerra no ha sido declarada y que nosotros no hemos reclamado el reconocimiento de los derechos de beligerantes.

«Entretanto, ha sido informada Francia que si el tránsito de armas por la Indochina continúa, puede el Japón hallarse en situación de bombardear las líneas ferroviarias francesas que, partiendo de Hanoi, conducen a Nanning y Younnan.»

Esta amenaza, comenta «L'Action Française» no ha impedido al ministro de Colonias, el negociante Marius Moutet, mandar a su propio hijo a la Indochina para dirigir en aquel país este contrabando de armas que puede pasar a ser una nueva causa de sangriento conflicto.

LA LUCHA EN TORNO A TERUEL

Las tropas que avanzan se comunican por heliógrafo con los defensores de la ciudad

Entre el fragor de las baterías de la plaza y del enemigo, se percibía ayer desde Teruel el de las piezas de los nacionales que avanzan

Salamanca, 25.—«Os esperamos con el deseo de abrazaros pronto, pero sin impaciencia». Tal es el texto de una de las últimas comunicaciones de los defensores de Teruel a las tropas que acuden a liberar la famosa plaza.

Son 70.000 hombres los que asedian la ciudad, y se estrellan contra la tenacidad y la moral de una guarnición exigua de temperamento netamente aragonés. Las mejores fuerzas de choque. Las brigadas de Lister y «El Campesino». Todo íntil. Dentro de Teruel está el alma de España.

Mientras tanto, los altavoces marxistas gritan conminaciones a la rendición, «preñadas de amenazas», como si pudiesen emplear contra aquellos héroes más elementos destructores que los que han puesto en juego ya sin composición. Ataques permanentes de la artillería. Pasadas de la aviación. Y no han conseguido dominar el valor de los turolenses. Teruel es otro Alcázar de Toledo que reclama un puesto de honor en la Historia.

Mientras tanto, las radios rojas hablan de que en la ciudad resisten núcleos enemigos. Es la confesión clara de que Teruel sigue siendo de Franco. Recuerden los bolcheviques la entrada victoriosa de nuestras tropas en Santander, en Bilbao, en Gijón y en todas las ciudades conquistadas. Allí no quedaban núcleos «enemigos». Allí sólo había vic-

torias netas, a lo largo y a lo ancho y sobre muchos kilómetros cuadrados en torno a las poblaciones. Estaban tomadas definitivamente.

Es posible que nuestros adversarios, poco familiarizados con los triunfos, supongan que la ocupación de unos barrios supone la conquista de una ciudad. Por más que ya tuvieron el precedente en Oviedo...

Los prisioneros que hemos hecho informan acerca de la desesperación de los suyos ante el espectáculo y la responsabilidad de esta carnicería. Los batallones de Aranda progresan, cerrando el círculo de presión sobre la capital, sobre todo en el sector de Campillo, que supone el punto de unión de los dos brazos rojos. También continúa la progresión por Villastar. Hay un cerco de Teruel, pero a la vez los nacionales envuelven a los que asedian la ciudad.

El sitio de Teruel quedará reducido a un episodio lleno de gloria. Respecto al momento del contacto de las tropas de socorro con la guarnición de Teruel, sólo diremos que unas y otras se comunican entre sí por medio del heliógrafo, y podría haberse realizado ya de no haberse concebido esta ofensiva de grandes vuelos, para mayor desastre del adversario.

Terminemos esta crónica diciendo: «El contacto es inminente».

Teruel percibe los cañonazos de las tropas que avanzan

Teruel, 24. (Crónica transmitida por radio).—La niebla ha abierto un paréntesis en la lucha que hemos aprovechado para dormir a pierna suelta.

Los rojos han traído todo el material bélico de que disponían, pero les falta lo que únicamente se tiene cuando se manda por un ideal y se obedece por él. Todo el material moderno está aquí, y esto ha sido posible merced al pacto de «no intervención», que tolera que la frontera francesa continúe abierta.

Los rojos se presentan como el lobo feroz, pero hasta los niños saben que al lobo feroz se le espanta a escobazo limpio para que no finja más cuentos de realidades terribles. Durante la noche, la niebla que envuelve a Teruel parece incendiarse, pero los proyectores no consiguen romperla.

Al mirar esta mañana al cielo, parecía que la niebla no sería muy tupida. Con esta esperanza caminamos hacia un puesto avanzado. Llevamos a los defensores de ella lo necesario para que pasen «dignamente» la Nochebuena. Diez minutos más tarde nos encontramos en el lugar de destino. En otras circunstancias, los paisanos habríamos sido identificados antes de pasar. Ahora, no. Todos somos militares en una plaza fuerte.

Empieza el diálogo del cañón. Poco a poco se convierte en disputa y luego en una algarabía ensordecedora. Todas las baterías hablan.

—¿Oyes bien el cañón? —Claro, hombre, que le oigo. —No el de aquí, sino el otro, el de las tropas que avanzan...

Escucho atentamente, me glicciona el acompañante, y puedo distinguir el fragor de las baterías más lejanas.

Ha seguido el estruendo todo el día. Los intentos de asalto del enemigo apenas se han iniciado. La población festeja la Navidad, a su modo, en los sótanos. Los niños, sobre todo, se han olvidado de que Teruel sufre un asedio, pues en una plaza de armas han tenido lo que no tendrán los pequeñuelos de la zona roja en una retaguardia alejada de los frentes. Ni siquiera se han privado de las golosinas y, sobre todo, han tenido protección.

En la calle me encuentro con un rapazuelo que viste camisa de falangista. Nos conocemos de antes.

—Oye. ¿Vendrán este año los Reyes Magos? —¿Y por qué no? Vendrán a traerlos muchos juguetes. —No. A mí no me van a echar juguetes. —¿Pues qué, entonces? —Un fusil grande, como el de mi papá. Y vamos entrando en la Nochebuena...

AUXILIO SOCIAL NO SOLO DA DE COMER DIARIAMENTE A CIEN MIL ESPAÑOLES EN SUS COMEDORES Y COCINAS DE HERMANDAD, SINO QUE CREA CON AFAN DE SUPERACION GUARDERIAS Y HOGARES INFANTILES, JARDINES MATERNALES, POLICLINICAS, COCINAS DIETETICAS—QUE PERMITEN AL ENFERMO NECESITADO SEGUIR EL REGIMEN ALIMENTICIO PRESCRITO EN LA CONSULTA MEDICA—Y HOGARES DE REPOSO PARA MADRES TRABAJADORAS. SUSCRIBIENDO UNA «FICHA AZUL» LE AYUDAS EN SU MAGNA EMPRESA

«Los que resistieron el asedio del Alcázar, resistirán al mundo entero», dice un mensaje de Londres

Como ayer, hemos permanecido a la escucha de la emisora de Teruel. Continúa cambiando servicio con la rueda de emisoras nacionalistas. La misma calma, idéntico temple, igual confianza que en los días pasados.

A los nueve días de asedio y a los cuatro de haber «conquistado» los rojos Teruel, esta ciudad sigue siendo española. El gobernador militar de la plaza sigue ofreciendo seguridades al general jefe del quinto Cuerpo de Ejército. Jaca suspende su emisión de noticias de la tarde. Todo el tiempo lo necesita para atender a Teruel, con celo fraternal, con solicitud emotiva. ¡Qué vergüenza para las gallinas marxistas no oír ni una voz discordante, cuando todavía permanecen en el éter sus histéricos cacareos lanzados a lo largo de un año en el Norte!

Como un día llegaron a los defensores del Alcázar, llegan hoy, a través del espacio, desde el extranjero, mensajes de admiración para la guarnición de Teruel. Entre ellos citaremos el siguiente:

«Londres para Teruel, 17, 12 del 24 Diciembre 1937: Vía Emden F. E. T. Londres, saluda brazo en alto heroica guarnición Teruel, deseándola triunfo definitivo sobre canalla roja, la cual olvida que los que resistieron asedio Alcázar pueden resistir al mundo entero. ¡Arriba, escudras! ¡A vencer!—F. E. T. DE LONDRES.»

PRONTO, MUY PRONTO...

A las cuatro y cincuenta minutos de esta tarde, la emisora de Zaragoza ha transmitido a la de Jaca, para que ésta lo haga a Teruel, un mensaje cuyo texto es el siguiente:

«Interpretando sentir españoles, en especial rueda emisora Teruel, envío admiración gesta heroica llena emoción mundo entero y a todos buenos españoles unidos. Pronto, muy pronto, menos tiempo del que pensáis, estableceremos contacto. Tropas, cerca, muy cerca Teruel.»

A la hora de cerrar esta edición, la emisora de Teruel sigue en servicio con las demás de onda corta.

Hemos comprobado que existen varias emisoras francesas de onda corta y de gran potencia, que deben complacerse en interferir, no sólo a la radio de Teruel, sino también a otras de la misma rueda. Nuestros buenos amigos los franceses, en lugar de contemplar con religioso silencio la grandiosidad del episodio, se despojan de su condición de caballeros y se erigen en gangsters del espacio profanando una onda que difunde por el firmamento y para el universo los latidos de una raza que, al fin y a la postre, vence, a fuerza de corazón y de tesón... hasta a las radios galas.

Un agente del Komintern dice recoger dinero para los rojos de España

Y con él se compra un lujoso abrigo de pieles

Varsovia.—Días atrás, en la estación los agentes de Policía detuvieron en el momento en que se disponía a subir a un tren, una elegante y joven señora que iba acompañada de un hombre de unos cuarenta años, bajo, delgado y con el bigote recortado en forma de cepillo, que asimismo se detuvo.

Trasladada a la Delegación de Policía, junto con su compañero, la elegante viajera que hacía ostentación de la máxima indiferencia y la más completa tranquilidad, fue sometida a un detenido interrogatorio, que dió excelentes resultados, hallándose en el forro de su abrigo de piel tres pasaportes, uno de los cuales, librado por la autoridad de Moscú y los otros dos falsificados con habilidad.

Ha podido descubrirse que la detenida era una agente del Komintern, denominada Sochetou y que había llegado de Moscú a Varsovia hacia dos semanas, con la misión (o cuando menos así lo ha declarado) de recoger dinero para la España roja.

Seguramente que la bella viajera, que en el momento en que fué detenida se disponía a partir hacia Checoslovaquia, debía cumplir algún otro encargo por cuenta del Komintern.

Se ha podido en todo caso demostrar que la Sochetou ha utilizado sin ningún escrúpulo las cantidades recaudadas y destinadas para los rojos españoles para la adquisición del magnífico abrigo de pieles, dentro del cual han sido hallados los pasaportes, y para llevar una vida de ostentación junto con su compañero—identificado como hebreo ruso—en algunos locales nocturnos, en donde su esplendidez y prodigalidad había despertado la atención de la Policía.

BOLETIN INTERNACIONAL

La Navidad y el bolchevismo

Inglaterra y Palestina

A pesar de las grandes ofensivas desatadas en los últimos tiempos por el bolchevismo internacional y la masonería contra las tradicionales costumbres, están en suspenso las actividades políticas internacionales, rindiendo así pleitesía al Niño Dios. No pasa nada en el mundo. Todo se concreta a la guerra.

La fecha pone en actualidad a Palestina. También se cumple el aniversario de la instalación de las fuerzas británicas en Tierra Santa, adonde llegaron con la misión de salvar el orden.

Y han transcurrido veinte años, y el orden y la paz están ausentes de Tierra Santa. Continúa la lucha entre árabes y judíos, de tal modo, que el estado de guerra ha sido permanente en el territorio. Ha contribuido a ello la desgraciada ocurrencia de un político inglés de convertir a Tierra Santa en un predio de las fuerzas internacionales. Tanto se agravó la situación, que Gran Bretaña no vió otra solución que proponer la división de Palestina en tres potencias: una para los árabes, otra para los judíos y la tercera para Inglaterra, en forma de mandato. El plan no ha podido evitar la tensión entre musulmanes e israelitas, ya que los primeros se avienen a que en lo que desde hace siglos es su territorio, se instale la raza judía. Pero resulta que el proyecto de división tampoco satisface a la propia Inglaterra, porque se propone reformar, reservándose ciertas propiedades y pozos petrolíferos.

También la Tierra Santa, en estos que debieran ser días de paz, ve correr la sangre y se agita al conjuro de los enemigos de la fe y de la civilización cristiana.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.



Una atmósfera sofocante

es el peor enemigo de nuestro organismo. Sin embargo el trabajo del maquinista le obliga a exponerse continuamente a ella, sufriendo el agotamiento y dolores de cabeza inherentes. Menos mal que en estos casos recurrimos con provecho a la



Aspirina

EL REMEDIO SOBERANO

NOTA DEL DIA

La Nochebuena en Segovia

Anoche se celebró en esta capital, con el recogimiento que imponen las tristes circunstancias que atraviesa nuestra Patria, la festividad del natalicio del Mesías.

En todos los hogares, aun en los más modestos hubo, como es de suponer, cenas extraordinarias y lo mismo en los centros benéficos, a los que los buenos sentimientos de los segovianos pudientes llevaron la dádiva caritativa obligada en este género de solemnes fechas religiosas.

Exceptuando la alegría de que dieron pruebas por las calles, muchos de los soldados de la guarnición, a quienes se sirvieron ranchos abundantes y que hay que disculpar que se divirtan ruidosamente porque es lícito que se expandan los que se hallan dispuestos a ofrendar su vida por la Patria en las trincheras de los frentes de combate, el vecindario en general dejó para mejor ocasión las explosiones de júbilo, comprendiendo que eran momentos de dedicar un recuerdo a los que luchan en los campos de batalla.

Las Misas del Gallo se vieron muy concurridas, especialmente la que se ofició en la Catedral. Nuestra capital dió pruebas en esos cultos que rememoran el nacimiento del Redentor del mundo de su acendrado catolicismo, distinguiéndose los divinos oficios por la devoción que a ellos asistieron.

La radio Segovia, coincidiendo esta festividad con el día señalado para la Hora Católica, nos dió a conocer un programa especial, dedicado a la Natividad del Señor.

Hoy, primer día de Pascua, la ciudad presenta el aspecto de las grandes solemnidades. En la Catedral se ofició una misa de pontifical, según costumbre, notándose la presencia en el primero de nuestros templos de una muchedumbre de personas de todas las clases sociales, entre las que los elementos más significados de Segovia pusieron su nota de descollante brillantes.

El día, con un cielo despejado y luminoso, aunque frío, como propio de lo más crudo de la estación invernal invitó a la gente a echarse a la calle a gozar las tibias caricias del sol y de los higiénicos paseos por los alrededores de la población, para esta noche, como siempre, llenar los locales de los públicos espectáculos.

Para que el día de Pascua sea más satisfactorio para nuestros conciudadanos, la preocupación de lo que pudiera ocurrir en Teruel se borra para dejar paso a halagüeñas esperanzas. La capital del bajo Aragón resiste las feroces acometidas bolcheviques y nuestras tropas siguen su victorioso avance liberador. Las emisiones de radio llevaron anoche a todos los espíritus este aliento optimista para que pasaran la noche sin inquietudes intranquilizadoras y para que hoy la sonrisa florezca en todos los labios, corriendo parejas con la del día radiante y sereno.

La Nochebuena pasada

Hoy, lector, quiero relatarte el siguiente episodio y con estas líneas rendir tributo de merecido homenaje a un ser ejemplar y afortunado por las condiciones en que se consumó su martirio. No es el relato de un hecho de amor grandioso ni de la proeza realizada por una destacada figura de la guerra. Es gloria de un mártir, sí, pero no la refundente de los grandes hechos que atraen la atención de los humanos, sino esa otra que sigue el sendero oculto, para oculta alcanzar las lindes de una eterna gloria, no por menos conocida menos grandiosa ni menos inmortal.

Es la gran guerra civil española. Villaverde, pueblito de solaz veraniego en las cercanías del Madrid de ayer. Sólo quedan en él tres o cuatro habitantes. Sus lindos hoteles y jardines, están vacíos de enseres y del amor que un día les dieron calor y luz.

Convertido en la noche santa el pueblo en campamento militar, se oye en él el bulir de la tropa, que busca el medio de pasarla como mejor se pueda para hacer menos mala la Nochebuena presente. Habrá Misa de Gallo. El buen sacerdote que, desde la toma del pueblo, ha venido reanimando con sus sentidas pláticas a la guarnición y compartiendo con ella los azares de cada día, oficiará el santo sacrificio y una vez más elevará a la Víctima, que en aquella noche nació, sobre el humo de todas las descargas y la emoción de todos los corazones.

Como de costumbre, tendrá que servir de iglesia y capilla el viejo y destaralado teatro del pueblo, porque la iglesia hace tiempo fué saqueada y convertida en pajar por la chusma sin ley.

De altar harán las armas; de sagrario harán las banderas y estandartes que, representando el sentir de la España grande de ayer, sostendrán, como un símbolo, la custodia augusta que es trono de Dios.

Ya se oyen, al oscurecer del día, los cantares de los soldados que se disponen a celebrar la fiesta cristiana simpatizando en cordial camaradería con sus jefes y oficiales. Van a ser las siete de la tarde. Hay que señalar que el día ha sido tranquilísimo y la paz en las avanzadillas, absoluta. Un cielo despejado y cuajado de estrellas que brillan audaces, contribuye a entonar los espíritus como un anticipo de la paz eterna. De pronto, un modo de rugido estrepitoso suena sobre la tranquilidad del pueblo y dos, tres, hasta siete explosiones ensordecedoras hacen que hasta el suelo tiem-

ble. La gran canallada se ha consumado. El avión rojo ha sembrado su metralla cobarde sobre Villaverde. Corren voces de alarma. El capitán de la Guardia civil, señor Ris, ha sido alcanzado y herido de consideración, resultando milagrosamente ileso su acompañante, el de Artillería (hoy comandante) señor de Castro. Son pocas las víctimas afortunadamente; pero poco a poco, la noticia triste que hace que la pena del corazón salte en lágrimas a la cara, llega a todos. Esa noche, esa noche de añoranzas y recuerdos, esa noche de caricias de hogar, no podremos celebrar nuestra Misa del Gallo! Como premio a sus virtudes, el Niño Jesús ha querido que nuestro buen sacerdote vaya con Él a celebrarla en el convite divino que El da a los escogidos. Su cuerpo es un montón de carne sangrante que ha quedado a la puerta de la improvisada capilla. Allí lo abandonó cuando iba a hacer los preparativos de la misa y fué llamado a las mansiones eternas.

Capitán de las milicias de Dios, callado y modesto, caminante del sendero oculto, había llegado a su término. Aquel lucero que brilla radiante en la noche tranquila será acaso el remate que como diadema de gloria, Dios puso en su ruta. Cuando los gallos aquella noche cantaran, en el portal de Belén del cielo, habría una ofrenda más y una sonrisa de gozo.

E. DE J.

Delegación de Orden Público

Se halla depositado en esta Delegación de Orden público y a disposición de quien acredite ser su dueño, un décimo de Lotería, cuyo sorteo se verificará en Sevilla, el día 5 de Enero próximo, el cual fué entregado en esta oficina por Bernardo Domingo «Curruca».

Un oficio solemne en Sevilla por el alma de Calvo Sotelo

El príncipe de Borbón-Parma Sevilla.—En la iglesia de El Salvador se ha celebrado esta mañana un solemne oficio fúnebre, en honor de Calvo Sotelo, organizado por la Comisión Ejecutiva pro monumento nacional a Calvo Sotelo. Asistieron todas las autoridades, el general de Artillería don Santos Rodríguez, en representación del general Queipo de Llano y el cardenal Segura. El templo estaba completamente lleno de fieles. El cardenal Segura pronunció, al final, una oración fúnebre, haciendo grandes elogios de la figura de Calvo Sotelo y diciendo que hablaba como sacerdote y como prelado, más que como amigo y como ciudadano, explicando cómo en el destierro tuvo ocasión de conocer las grandes virtudes de patriota de este protomártir.

Ha regresado a esta capital, procedente de Granada, el príncipe don Javier de Borbón-Parma, conde de Valdespina. Seguidamente salió para Burgos, acompañado de don Manuel Fal Conde y del conde de Valdespina. El príncipe pasó la Nochebuena en el Norte.

Obsequios para los combatientes

Sevilla.—Se ha enviado a los frentes, desde esta capital, una gran cantidad de obsequios para los combatientes. La suscripción pro aguinaldo alcanza ya cerca de un millón de pesetas. Esta Nochebuena y mañana saldrán nuevas grandes remesas con aguinaldos para los soldados, a los que acompañan distintas Comisiones. Entre los regalos figuran instrumentos como zambobas, panderetas, etcétera, para que los combatientes celebren la Nochebuena.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Segovia

Para dar realidad al propósito de ir preparando la vida corporativa de las Cámaras del territorio no liberado poniéndolas en condiciones de desenvolvimiento inmediato a la reconquista de las provincias respectivas y de arbitrar recursos para el auxilio de sus empleados que lograron evadirse o de las personas de su familia, hijos y mujeres que se hallen entre nosotros, se hace saber a los interesados que deberán dar cuenta, con la mayor urgencia a esta Cámara, de hallarse dentro de la jurisdicción de la misma, exponiendo su situación, cargo que ejercían en la Corporación de la ciudad donde procedan, o en su caso, la justificación de su cualidad de miembro bien perteneciente a las Cámaras de la Propiedad Urbana o de la Junta consultiva de territorio no liberado y mediante presentación personal en las oficinas de esta entidad (Plaza Mayor, 18 principal), en las horas de diez a trece. Lo que se hace público para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar.

Segovia, 24 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El secretario, Gabino Herrero Llorente.—Visto bueno: El presidente, Claudio Moreno.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Minero Siderúrgica de Ponferrada, S. A.

Intereses de obligaciones A partir del día 1.º de Enero próximo podrán hacerse efectivos los intereses correspondientes al segundo semestre del año actual de las obligaciones emitidas por esta Sociedad, en los Establecimientos que a continuación se detallan:

Banco de Bilbao y Banco Central en sus sucursales de la zona liberada; Banco Castellano de Valladolid; Crédito Navarro de Pamplona; Hijos de Manuel Rodríguez Acosta, en Granada; Banco de Crédito de Zaragoza, en Zaragoza, y Banco de Santander, en Santander.

El pago con deducción de impuestos se hará contra el cupón número 34 de las expresadas obligaciones, quedando facultados los citados establecimientos para exigir cuantas garantías crean precisas, a juicio de los mismos, para acreditar la propiedad de dichos títulos, a tenor de lo dispuesto en el Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el «Boletín Oficial» del 22 de Septiembre de 1936. Bilbao, 20 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—Minero Siderúrgica de Ponferrada, S. A.—El Consejo de Administración.

Federación de Amigos de la Enseñanza (F. A. E.)

Definitivamente han sido señalados los días 1, 2, 3, 4, 5 y 6 de Enero próximo para la celebración de la VI SEMANA DE EDUCACION NACIONAL en Burgos que organiza la Federación de Amigos de la Enseñanza. Serán estudiados trascendentales problemas de educación y enseñanza en todos sus grados. Están encargados de las conferencias técnicas, especializados en estas cuestiones. En breve se publicará el programa de los actos que han de realizarse. Los semanistas podrán viajar con billete reducido y se les tendrá preparado hospedaje. Pida el boletín de adhesión y se le remitirá la tarjeta de semanista.



PRESUPUESTO DE INGRESOS Y GASTOS POR EL QUE HABRA DE REGIRSE LA CAMARA AGRICOLA PROVINCIAL DE SEGOVIA DURANTE EL AÑO 1938

INGRESOS

Table with 2 columns: Concepto and Pesetas. Includes items like 'Por cuotas de las Asociaciones que componen la Cámara' and 'Por cuotas de los contribuyentes por el 2 por 100 a los contribuyentes mayores de 25 pesetas por Contribución Territorial, Rústica y Pecuaria'.

GASTOS

Table with 2 columns: Artículo and Pesetas. Includes items like 'Asesor jurídico, su remuneración anual', 'Secretario de la Cámara', 'Oficial de Secretaría', 'Tesorero de la Cámara', 'Contador de la Cámara', 'Dietas, gastos de locomoción y gastos de representación del señor presidente', 'Para asistencia de los señores vocales a las sesiones que celebre la Cámara', etc.

Table with 2 columns: Artículo and Pesetas. Includes items like 'Para alquiler local de oficina', 'Gratificación del conserje', 'Mobiliario de oficina y reparación', 'Propaganda y acción social', 'Para la Sección agrícola', 'Sección ganadera'.

Table with 2 columns: Capítulo and Pesetas. Includes items like 'Capítulo 1.º', 'Capítulo 2.º', 'Capítulo 3.º', 'Capítulo 4.º'.

Table with 2 columns: Total general and Pesetas. Shows a total of 60.625,67.

Table with 2 columns: Importan los ingresos por todos los conceptos and Pesetas. Shows a total of 60.625,67.

Notas necrológicas

Confortada con los auxilios espirituales, ha fallecido hoy en Segovia la señora doña Andrea Pérez Marco, tan estimada en este vecindario por su bondadoso trato y excelentes prendas morales. Acompañamos en su sentimiento a los afligidos viudo, hija, hermanos y demás familia, deseándoles mucha resignación para soportar esta pérdida irreparable.

—En Campo Real (Madrid) murió vilmente asesinado por las hordas comunistas el presbítero don Valentín Rodríguez Cañas, cura economo de aquella parroquia. El finado era un sacerdote modelo, de una conducta ejemplar, cumpliendo siempre sus sagrados deberes con gran abnegación y sacrificio. Descansen en paz y reciba su hermano don Modesto, maestro nacional de Espirido (Segovia) y demás parientes, nuestro sincero pésame por la desgracia que les llenan de amargura.

Los refugiados nacionalistas españoles que se hallan en Holanda han sido internados en un campo de concentración

Berlín.—Los diarios de esta capital reciben de La Haya la siguiente noticia: «El Gobierno holandés ha ordenado sea internado en un campo de concentración un grupo de prófugos nacionales españoles. Se trata de 53 personas pertenecientes a la aristocracia y al elemento intelectual de Madrid que se habían refugiado en el palacio de la Legación holandesa en aquella capital. Cuando la expresada Legación de Holanda tuvo que trasladarse a Va-

lencia, Holanda obtuvo de los rojos que los 53 refugiados pudiesen ser trasladados a Holanda, si bien con el compromiso de que fuesen internados hasta el término de las hostilidades. Llegados a Holanda, los refugiados gozaron de plena libertad; incluso no fueron internados de hecho. Pero durante estos últimos días, diez de ellos han dejado secretamente Holanda para alistarse en las filas de Franco.

Actualmente el Gobierno holandés se conceptúa obligado a tener que aplicar al pie de la letra el convenio celebrado con los rojos y ha internado los 53 nacionalistas en un cuartel que existe en la plaza de Gorinchem. A los internados les han sido facilitados uniformes carcelarios. Tal medida ha dado lugar a extensos comentarios en toda la nación.»

A PESAR DEL ESPIONAJE ENEMIGO SE GANAN TODAS LAS BATALLAS Y SE GANARA LA GUERRA, PERO A COSTA DE MAS SANGRE. UNA PALABRA IMPRUDENTE TUYA PUEDE COSTAR LA VIDA A TU HERMANO

Se vende un fuelle seminuevo, útil para forjar. Para tratar, Juan Molinera (el churro), Yaaguas de Bremen.

Se vende macho burrillo, cinco años, ocho dedos sobre la cuerda. Se da toda prueba. Para tratar, Ladislao García, Nava Asunción.

Vaca extraviada Del pueblo de Abades, recién parida del segundo, abundante producción. Para tratar, Teófilo Llorente, Valverde del Majano.

Se vende un fuelle seminuevo, útil para forjar. Para tratar, Juan Molinera (el churro), Yaaguas de Bremen.

EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas cantadas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

En los días de la semana próxima corresponderán a las Asociaciones siguientes:

- Lunes, 27.—Confederación Católica-Agraria y Sindicato Católico de Oficios varios.
Martes, 28.—Archicofradía del Rosario Perpetuo, de la iglesia de las Dominicinas.
Miércoles, 29.—Cofradía del Rosario, de San Millán.
Jueves, 30.—Cofradía del Rosario, de San Lorenzo.
Viernes, 31.—Cofradía del Rosario, de Santa Eulalia.

Los directores o presidentes de las expresadas Asociaciones designarán el celebrante y ministros que han de officiar sus respectivas misas. Estas comenzarán a las diez y media de la mañana.

PERFUMERIA El mayor surtido en CASA VELASCO Isabel la Católica, 2. Tel. 260 Compre nuestra colonia a granel

D. VIDAECHEA Médico-oculista Consulta de once a una y media San Francisco, 34, 1.º

“ELECTRON” UNICO TALLER que puede reparar SU RADIO (en Segovia)

JUAN BRAVO, 52, principal

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7 (bajo), acompañados de su importe en metálico, sellos de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deba publicarse.

Los anuncios con informes en la Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Se vende carro de yugo, nuevo, flamante, o se cambia por otro de varias. Informes, casa Pao «La Tropical», Segovia.

Señora bien informada, desea colocarse casa de matrimonio o casa de poca familia. Dirigirse, Escuderos, 13, carbonería.

Pérdida de una cartera con una cantidad en billetes, desde Monte Piedra, San Agustín, Victoria a Daois. Agradecerá devolución en esta Administración por pertenecer a un co-brador.

Garbón grana, atrancada para estufas y cocinas, precio económico. Ferreteria Emilio, Turisano, Servicio a domicilio, desde 1.000 kilos.

Negocio interesante Se venden, traspasa o arrienda veinte vacas de leche de todas las edades, en su producción corriente, con cuadras y pajares y otras dependencias. Para verlas y tratar, en Santa María de Nieva, con Sebastián Segovia.

Se venden tres vacas suizas, recién paridas, abundante producción, dos del tercer parto y una del primero. Para tratar, con Jacinto Otoner, en Fuenteplata.

Vendo vaca holandesa, abocada al segundo parto, abundante producción. Para tratar, Pedro Martín, en Bardilla.

Vendo vaca holandesa, recién parida del segundo, abundante producción. Para tratar, Román Borregón, Caserio de Abadesjos.

Vendo vaca holandesa, recién parida del segundo, abundante producción. Para tratar, Teófilo Llorente, Valverde del Majano.

Se vende un fuelle seminuevo, útil para forjar. Para tratar, Juan Molinera (el churro), Yaaguas de Bremen.

Se vende macho burrillo, cinco años, ocho dedos sobre la cuerda. Se da toda prueba. Para tratar, Ladislao García, Nava Asunción.

Vaca extraviada Del pueblo de Abades, recién parida del segundo, abundante producción. Para tratar, Teófilo Llorente, Valverde del Majano.

J. H. DE NICOLAS Médico oculista Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid Consulta: de once a dos Calle de Cervantes, núm. 38



Para calidad DOMECCO